

# Hommage à un ancien combattant

## Portrait de Roger Poissenot

**Le 21 mai dernier, M. le Maire déposait une gerbe aux couleurs de la République lors de la cérémonie célébrant le 75<sup>ème</sup> anniversaire de la création des brigades internationales organisé par l'ACER\*. Parmi les combattants, Roger Poissenot, aujourd'hui décédé, s'est porté volontaire dans le conflit de la guerre d'Espagne. Récit de son histoire à travers le témoignage de son épouse.**

**F**rançoise David, fille de l'enseignant Charles André David, a grandi dans la Somme, à Abbeville, dans une famille aux idées socialistes déjà bien ancrées. Après la guerre, en 1956, la jeune Françoise décide de reprendre ses études à l'École des Hautes Études en Sciences Sociales à Paris. Sur le trajet reliant Fontaine-sur-Somme et le Pas de Calais, elle rencontre son futur mari Roger Poissenot, jeune Architecte, chargé de la reconstruction à Boulogne-sur-Mer et divers lieux du Pas de Calais, détruits par la guerre de 1940. Quelques années plus tard, leur mariage donne naissance à un petit garçon, Pierre. En fin de contrat en 1958, le couple s'ins-

talle à Ermont, où Octave Obre maire de l'époque propose à Roger Poissenot le réaménagement et la reconstruction de la ville. Françoise ne tarde pas à comprendre l'engagement politique de son mari. Né en 1910 à Paris, Roger est sympathisant communiste avant de rejoindre les combattants volontaires de l'Espagne républicaine en 1937. Blessé à l'épaule en 1938, sur les hauteurs de Madrid, il est alors rapatrié à l'hôpital d'Eaubonne. « À cette époque, l'hôpital d'Eaubonne est le seul site qui accueille les blessés de la guerre d'Espagne. Outre le fait, qu'il y ait une unité de soins particulièrement performante, c'est aussi l'engagement d'un des médecins de l'hôpital qui a



valu à de nombreux blessés d'être soignés à Eaubonne » explique Françoise Poissenot. Au cours de son séjour, Roger Poissenot fait la connaissance de nombreux brigadistes dont Henri Tanguy, dit Rol-Tanguy (1908-2002). Aujourd'hui, ils ne sont plus qu'une dizaine de combattants encore en vie.

Eaubonne accueille le seul cimetière de France où sont regroupés les corps des anciens brigadistes décédés. Pierre Poissenot, fils de Roger et de Françoise continue à perpétuer la mémoire de son père en s'engageant dans les actions de l'ACER.

*\*ACER : Association des Amis des Combattants en Espagne Républicaine*